
AUSTRALIE

L'inflation augmente plus que prévu

L'indice des prix à la consommation a bondi de 7,8 % au cours de l'année achevée en décembre 2022. Les économistes prévoient généralement une augmentation annuelle des prix de 7,5%, bien que la RBA ait prévu une augmentation de 8% dans ses dernières prévisions de novembre. Les plus fortes hausses de prix pour les ménages au cours des trois derniers mois de l'année concernaient les voyages domestiques (+13,3%), l'électricité (+8,6%) et les voyages internationaux (+7,6%), boostés par les vacances de Noël. Cela augmente la probabilité d'une nouvelle hausse du taux directeur de la banque centrale. [ABC](#)

Les combustibles fossiles chutent à un niveau record dans le réseau électrique, tandis que les énergies renouvelables atteignent un nouveau sommet

Les combustibles fossiles ont atteint leurs niveaux les plus bas jamais enregistrés dans le mix électrique de la côte est de l'Australie au cours des trois derniers mois de 2022, alors que les approvisionnements en énergie verte ont dépassé la production de charbon pour la première fois dans l'histoire du réseau. Jusqu'à présent, le charbon noir était la principale source d'électricité sur le réseau électrique principal du pays. Les émissions du marché national de l'électricité ont chuté au niveau le plus bas jamais enregistré à 26,4 millions de tonnes [d'équivalent] dioxyde de carbone. [Sydney Morning Herald](#)

Le partenaire de Fortescue met fin au projet d'usine d'électrolyseurs

Fortescue Metals a perdu son partenaire dans l'usine d'électrolyseurs d'hydrogène de 116 M AUD qui soutiendra sa poussée vers l'énergie propre en raison de préoccupations concernant les finances du projet du Queensland. La société américaine d'hydrogène Plug Power était censée être le partenaire à 50/50 de Fortescue dans ce qui a été présenté comme la "plus grande usine d'électrolyseurs au monde" près de Gladstone, mais le directeur général de Plug, Andrew Marsh, a confirmé jeudi que sa société s'était retirée. [Financial Review](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Le taux d'inflation annuel se maintient à 7,2 % alors que les prix à la consommation augmentent

L'inflation est restée proche des sommets de plusieurs décennies, car la baisse des prix du carburant n'a compensé qu'en partie la hausse des coûts de la nourriture, du logement et de la construction. Les prix à la consommation ont augmenté de 1,4% pour les trois mois terminés en décembre avec un taux annuel inchangé à 7,2%. Le coût du logement a augmenté de 8% et ceux des produits alimentaires de 11% en mouvement annuel, alors que l'essence a baissé de 7,2%. [RNZ](#)

L'inflation pourrait avoir atteint un sommet, mais les pressions économiques persistent

Les chiffres de l'inflation étaient en deçà des prévisions de novembre de la Banque de réserve (RBNZ) d'un taux annuel de 7,5%. Néanmoins, des économistes mettent en garde contre des pressions économiques qui persistent. Le gouverneur de la RBNZ a déclaré en novembre que la banque centrale était prête à organiser une récession pour calmer l'inflation. En outre, les entreprises continuent à augmenter les prix en raison de la hausse des coûts et des difficultés pour trouver et retenir du personnel. Il est probable que la RBNZ continue d'augmenter ses taux à partir du mois prochain. [RNZ](#)

PACIFIQUE

Le gouvernement des Samoa craint une fuite de main-d'œuvre après que l'Australie ait offert des visas de travail

Le Premier ministre par intérim des Samoa s'est dit préoccupé par le fait que l'Australie offre jusqu'à 3 000 visas aux migrants du Pacifique, affirmant que cela épuisera davantage la main-d'œuvre déjà tendue des Samoa. Cela survient alors que le gouvernement tente de découvrir comment un groupe de travailleurs a pu partir pour la Nouvelle-Zélande pour un travail saisonnier, malgré l'interdiction temporaire du programme régional des employeurs saisonniers. [RNZ](#)

Les opérateurs touristiques des Îles Cook peinent à rester rentables

La basse saison a commencé en décembre aux Îles Cook et durera jusqu'à fin février. En 2022, les Îles Cook ont enregistré environ 120 000 visiteurs, soit 70 000 de moins que pré-covid 2019. Les vols entre les Îles et Los Angeles ne fonctionnent plus depuis le COVID, alors que les Îles dépendaient largement des touristes nord-américains. Hawaiian Airlines commencera à voler vers les îles Cook une fois par semaine depuis Hawaï en mai, et en juin, Jetstar commencera à voler deux fois par semaine depuis Sydney. [RNZ](#)

32 M FJD (21 M AUD) versé aujourd'hui dans le cadre de l'initiative de retour à l'école

Dans le cadre de l'initiative « Back to School » du gouvernement fidjien, les parents d'élèves éligibles vont recevoir 200 FJD (130 AUD) par enfant. 166 000 candidatures ont été reçues, et 162 000 ont déjà été acceptées. Une réduction de 10% des tarifs de bus, représentant 7,5 M FJD (4,5 M AUD), sera aussi poursuivie pour soutenir la population pendant les six prochains mois. [Fiji Village](#)